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昨晚在UFC上海精英训练中心举办的

首届UFC（综合格斗冠军赛）年度（2022）颁

奖典礼上，世界冠军张伟丽获颁“最佳赛后

采访”等三项大奖。走出八角笼的格斗场，

张伟丽展现出身为女性温暖、阳光的另一

面。她透露，有机会自己想圆电影梦，还想

做冰淇淋的代言人。

登上领奖台的张伟丽，短发清爽，妆容

淡雅，配合一身浅蓝色的运动服，刚毅中透

着几分娇柔。去年6月，张伟丽在新加坡击

败老对手乔安娜，赢得UFC女子草量级冠

军挑战权。比赛次回合，她用一记躲闪后

的转身重击将对手放倒。这个瞬间被UFC

评选为“最佳终结”。5个月后，张伟丽在纽

约战胜埃斯帕扎，时隔18个月夺回女子草

量级金腰带，跻身UFC历史上仅有的四位

多次拿到冠军的女选手，也是其中唯一来

自中国的运动员。这个历史性的场景自然

成为“最佳时刻”。

赛后接受采访时张伟丽感叹：“第一次

拿金腰带是在中国，当时很多人因为这场

比赛认识了综合格斗，那个时候我是中国

的伟丽，这次在纽约拿到金腰带，我成为了

世界的伟丽……”这段话，被UFC评为“最

佳赛后采访”。

戴上金腰带，张伟丽回到老家河北省

邯郸市的峰峰矿区。赛季通常在每年3

月开启，为了备战，多少个新年张伟丽都

在训练中度过，今年春节是她6年里第一

次回家与父母团聚。在家乡，张伟丽还

办了一场粉丝见面会，“19年（第一次夺

得金腰带时）就有人建议我办，但那时我

的心态可能还Hold不住这种场面，这一

次可以了。”

总结过去一年，张伟丽评价最大的收

获是突破自己，“现在比赛时，我最大的对

手是自己，突破就是真正的成功。”

两周前，在《天龙八部乔峰传》的电影

宣传现场，著名演员、导演甄子丹向台下的

张伟丽发出邀约，请她参加续集的拍摄。

昨晚被问到这件事时张伟丽透露，在可能

的情况下，期待圆自己的电影梦，“非赛季

的时候，时间充裕的话，我可以去客串。”张

伟丽6岁起学习武术，后又练习散打和拳

击，她透露自小就喜欢影视，“飞檐走壁是

我从小的梦想。”

成为世界冠军，尤其是中国的首位综

合格斗女子世界冠军，也为张伟丽带来不

少商业代言的机会。问她，有没有特别想

代言的产品？伟丽一笑：“最想代言冰淇

淋。”原来，比赛期间住在酒店，每天用餐时

张伟丽都会收到服务人员热心的询问：吃

冰淇淋吗？当时她只能回答：不吃。离开

格斗场，张伟丽要把自己还原，“场下我就

是个最最普通的女孩，爱打扮，爱美食。”

本报记者 金雷

有了一年的F1经验，再度面对镜头

时，周冠宇不再拘谨，套用车队官方在社交

平台上的评价，“小周似乎第一次有了当

‘主角’的意识”。不过车手还是要靠成绩

说话，换了新赛车、穿上新赛手服的上海小

伙，定下新目标：在赛道上“飙”进前六。

从摇头到点头
“一年前的这个时候，我非常紧张，因

为当时对车队的一切都不算了解。”谈到两

个冬季的区别，周冠宇坦言初到车队时，自

己一度有些不知所措，“现在我感觉更舒

服”。

一年前，第一次出席新车发布会的周

冠宇，脸上的表情并不多，多数时候只是安

静地站在一边，默默打量着那辆C42赛

车。发布后的随访环节，他的话也不多，遇

到棘手的问题还会微微摇头，并不太知晓

如何应对业界的关注。一年后的同一场

合，周冠宇面带笑容地与博塔斯和波谢尔

一同揭开新车C43的面纱，还饶有兴致地

绕着它走了好几圈，目睹漂亮的外观后，还

会忍不住微微点头，那一幕还被网友做成

表情包。用他自己的话说：“现在已经融入

了车队，也开始习惯成为焦点的感觉。”

去年此时，博塔斯正努力帮助周冠宇

适应全新环境，培养队友间的感情，芬兰人

试图让周冠宇变得和自己一样，成为咖啡

“爱好者”。“老实说，在来到车队前的四五

年，我大概只喝过两杯咖啡，所以一开始我

是婉拒的。”周冠宇在车队新赛季的见面会

上笑言，经过队友一个赛季的“熏陶”，咖啡

正成为自己生活中重要的组成部分，“现在

我喝咖啡的频率很高，它能让我保持清醒，

对比赛有好处，更重要的是，博塔斯泡制的

咖啡，味道真的非常不错。”

本命年望更“红”
2023年恰逢周冠宇的本命年，这只赛

车“兔”也希望自己的24岁，能比之前更加

“红”。

巧的是，今年阿尔法罗密欧车队似乎

开始如他所愿“红”起来了。相比去年的红

白为主，新车C43的涂装和赛手服运用红

黑搭配，且增加了不少红色元素，首次试跑

时，也呈现出“红色闪电”的视觉效果。此

外，通过近几日在模拟器上获得的数据，周

冠宇认为新车在速度与性能方面，都有明

显进步。“因为今年引入了一些新规则，对

各队都有挑战，车队在新车的设计方面也

考虑了这一点，最小化了可能带来的劣势，

去年暴露的过弯速度略慢的问题也有了改

进。”周冠宇认为，总体而言，新车带来的反

馈是积极的，这也让车队和他自己有了更

多信心。

除了车身和服装，周冠宇也遵循中国

传统，在本命年给自己准备了一些与“红”

相关的物件。“我应该会抽时间买一条红内

裤吧。”接受采访时，中国车手透露，“在头

盔的外观和内衬上，也会随着赛季的深入，

适当添加一些红色元素，希望能在新赛季

交上好运。”周冠宇表示，虽然不能在上赛

道主场作战有些遗憾，但即将开始的这个

赛季，他会一如既往地用表现，回报始终支

持他的车迷。

本报记者 陆玮鑫

文体人物

开新赛车 穿新服装 定新目标

“二年级生”周冠宇
要 进前六

申城学子已陆续重返校园，开启新学期，遥远的欧陆大地上，一位备受关注
的F1车手也重返赛道，接受升入“二年级”后的第一场测验。上周起，周冠宇
（见左图）跟随阿尔法罗密欧车队开始了新车试驾等一系列工作，备战下月初开
启的2023赛季。
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张伟丽获颁UFC年度三项大奖

除了格斗 她想做的还有很多
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本报讯（记者 陆

玮鑫）中国冰雪健儿再

度传来捷报，在上周末

进行的国际雪车联合会

雪车世界杯拉脱维亚锡

古尔达站比赛中，上海

姑娘应清以两轮1分47

秒10的总成绩摘得女

子单人赛铜牌，这是中

国雪车项目的首枚世界

杯奖牌。

出生于1997年的

应清在13岁时被选入

田径队，主攻100米栏，

中国雪车队成立后，她

成为“跨界跨项选材”的

“尝鲜者”之一。常年短

跨训练让她拥有良好的

爆发力和灵活性，应清

很快成了中国女子雪车

队的中坚力量。

本赛季，女子雪车

首次被列为世界杯正式

比赛项目，应清有了更

多与高水平选手较量的

机会，成绩也显著提

高。此前在农历除夕开

赛的世界杯阿尔滕贝格

站中，她在单人项目上

拿到第四名，虽遗憾与

领奖台擦肩而过，但已

展现出强劲的上升势头

和潜力。

应清赛后表示，比

赛期间并没有过多考虑

成绩，只是尽全力滑好

每一圈。她还透露，本

赛季最担心的是体重，

“国外的饮食与国内不

同，要尽量让营养摄入

和训练质量与夏训时保

持在同一水平”。应清

透露，接下来她会把主

要精力放在提高速度、

力量和基础体能等专项

上。
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